



Jhonatan Gamaliel Vázquez Cruz

Sergio Jiménez Ruiz

Reporte de lectura

Interculturalidad y salud II

PASIÓN POR EDUCAR

2

B

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de abril de 2023.

Jhonatan

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Los Modelos Medicos en Mexico.

En este trabajo se abordan los principales puntos de encuentro, así como las diferencias entre dos modelos de interpretación a salud pública, cuyas perspectivas sociomédicas y poblacional han contribuido sustancialmente a una visión integrada en este campo de conocimiento. La discusión se centra en cómo se piensan y se construyen conceptualmente los procesos sociales, las interpretaciones y las respuestas en salud así como el nivel de análisis que se privilegia y las formas de acceder al plano empírico. En momentos en que los modelos "puros" han desaparecido, el reconocimiento de las diferencias pero sobre todo el fortalecimiento del enfoque poblacional y de los valores comunes, constituyen un punto importante de convergencia.

La salud pública representan un campo de estudio sumamente complejo, al abordar de un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, las interpretaciones sobre este y las respuestas socialmente producidas para modificarlo, esta complejidad ha conducido a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de SE, como los saberes y las prácticas orientadas a transformarlas. La aparición de estos modelos corresponde a

Jhonatan

Medicina Nahualt

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Milenios de un esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores integrantes de bandas nómadas en agricultores de alta cultura fueron acumulando sus huellas en el territorio que hoy llamamos mexicano. A principios del siglo XVI una superárea cultural que ha recibido el nombre de Mesoamérica llegaba con sus móviles fronteras septentrionales hasta los ríos Sinaloa, Mayo y Yaqui por el occidente y hasta el Pánuco por el oriente, formando un repliegue profundo en la parte central de la línea que separaba la superárea de las tierras en que vivían pueblos dedicados principalmente a la explotación de productos de zonas áridas, a la recolección y a la caza con agricultura y cerámica incipientes.

Existía en Mesoamérica una metalurgia dirigida principalmente a la producción de artículos suntuarios, mientras que la industria lítica proporcionaba los implementos de trabajo y guerra. El comercio, altamente desarrollado pese a la falta de bestias de carga, formaba redes extensas cuyo dominio trataban de obtener los pueblos poderosos, dirigiendo para su logro, conservación y desarrollo buena parte de sus esfuerzos bélicos. Alianzas de muy reducidas ciudades dominantes, frecuentemente tres, lograban una relativa estabilidad política. Los centros de población con las naturales diferencias que su magnitud

Naturalismo y Homeopatía.

El naturalismo es una doctrina que considera eficaces los remedios elaborados a base de extractos de productos naturales solo por el hecho de ser naturales. Suele promoverse bajo términos tales como "medicina naturópata", "natural", "tradicional", alternativa o verde. Publicitar el uso de productos naturales a costa de reportar anécdotas, falsos resultados y beneficios inexistentes, así como violar normas científicas y éticas reconocidas universalmente y recomendadas por la Organización Mundial de la Salud, no puede ser la forma adecuada de favorecer la salud pública bajo ningún régimen político, ni uno en las condiciones económicas. Los partidarios del naturalismo asumen que el uso tradicional de los preparados naturales es garantía suficiente como para asumir su validez como medicamento, a pesar de que su eficiencia nunca haya sido comprobada a la luz de los criterios contemporáneos.

De ahí que por regla general los naturistas soslayan los estudios clínicos y preclínicos a que se somete hoy día cualquier producto con posibilidades terapéuticas. Tales estudios permiten determinar su acción médica y bioquímica en el organismo, su eficiencia, la ausencia de componentes nocivos o el cociente daño/beneficio si los hubiera, la fórmula de los compuestos químicos responsables, las dosis adecuadas,

Naturalismo y Homeopatía

"Homeopatía"

La Homeopatía en México es un modelo médico clínico-terapéutico que utiliza sustancias obtenidas de vegetales, animales y minerales en concentraciones muy pequeñas disueltas en agua y alcohol. Es un modelo clínico-terapéutico que cuenta con más de 200 años de existencia y que utiliza sustancias obtenidas de vegetales, animales y minerales principalmente, en concentraciones muy pequeñas disueltas en agua, agitadas de forma específica frente al paradigma terapéutico occidental de eliminar o luchar contra la enfermedad, sus síntomas y sus agentes etiológicos, la homeopatía propone una terapéutica basada en el principio homeopático en que lo semejante se cura con lo semejante, fortaleciendo al cuerpo para que se sane así mismo. Se acentúa el papel que juega las emociones en las enfermedades, asignándole un peso mucho mayor que el que se ha dado en el modelo occidental clásico. Son estos elementos se ha desarrollado todo un sistema complejo de atención a la salud.

Hay fuertes evidencias que apuntan de una explicación tanto desde el punto de biofísico con el concepto de la "memoria del agua", como de fenómenos bioquímicos implicados en la creación farmacológica de los medicamentos homeopáticos.

Ha tenido presencia en México desde el año

Medicina tradicional

China y Japonesa.

La medicina tradicional china (MTC) originada hace más de 2,000 años, se basa en la filosofía de que la enfermedad es consecuencia del flujo inadecuado de la fuerza vital (qi). Se restablece la circulación de qi mediante el equilibrio de las fuerzas opuestas del yin y el yang, que se manifiestan en el cuerpo como frío y calor, interno y externo, y deficiencia y exceso.

Se utilizan diversas prácticas para preservar y restaurar el qi y por lo tanto la salud. Las más comúnmente utilizadas son: Hierbas medicinales y Acupuntura. Otras prácticas incluyen dieta, masaje y ejercicio de meditación llamada qi gong. La MTC utiliza a menudo categorías de diagnóstico que no se corresponden con los conocimientos científicos actuales, de la biología y de la enfermedad, ~~por~~ deficiencia general, exceso de ying o yang. La obtención de pruebas de alta calidad es difícil, sobre todo porque los ingredientes activos de las hierbas de MTC no se purifican, menudo no se identifican y pueden ser numerosas. Por lo tanto, la determinación de la dosis es difícil o imposible y la dosis puede variar de una fuente herbácea a otra.

La información sobre biodisponibilidad, farmacocinética y farmacodinámica no suele estar disponible. Además, los ingredientes activos pueden interactuar entre sí de manera compleja y variable. Tradicionalmente, la medicina china con hierbas utiliza fórmulas que